

19736
9275
AM 10/97

CULTURA

LA PREGA, Martes 26 de mayo de 1992 33

El escritor se encuentra en Chile invitado por la Comisión Quinto Centenario

De Sinatra a Fujimori habló el peruano Bryce Echenique

El famoso autor señaló que está escribiendo una extensa novela y sus memorias, en las que incluye a sus amigos

Gabriel García Márquez y Mario Vargas Llosa.

"El año pasado en casa de escritores mexicanos me di cuenta de que yo no quería quedar", dijo Bryce Echenique.

ALIANZA CLAJARDO: invitado por la Comisión Quinto Centenario Segundo año de servicio pasó a Chile al escritor peruano nacido en España Alfredo Bryce Echenique.

El autor, que está en el país por primera vez, comentó las actividades con un encuentro con la prensa, que se efectuó ayer temprano en el Hotel Carrera. Allí señaló que a pesar de la distancia, su relación con Chile siempre ha sido ejemplar.

—En Perú trabajé con el chileno Miguel Rojas Miró, él mi colega más cercano. Hacemos muchas cosas juntos. Trabajamos este año por medio del director Germán Arribalzaga y otros de Pablo Neruda.

Recordó que conoció a poeta en 1971, cuando éste era embajador en Perú:

—Ya en esa época se encontraba muy enfermo y yo estaba haciendo un curso sobre él en la Universidad. — Ah,

El escritor informó que se encuentra en estos momentos escribiendo una nueva novela, que será muy extensa. "Y es la cual está apoyando los perspectivas más entrañables". Aspira también que sea una obra si sera hermosa, como las anteriores.

El autor de La camioneta roja de Mario Vargas Llosa y Un mundo para Adolfo Garcéz, está trabajando en sus memorias, cosa que según él no ha resultado hasta el día.

—Uso un poco mi memoria junta a una clara idea en el año 1984 y después me voy encima de esto en ese año yo codicé no haber nacido de Lima. Trato que corrija mis errores y atropello a finales para chequearlo a todos, señores.

Cuando se le consultó si el también peruano Mario Vargas Llosa era mencionado en sus



memorias, respondió afirmativamente. "Y bastante", precisó.

—Mario y Gabo (Gabriel García Márquez) son los que más visité. Pero ahora se va a revivir de vida y va a decir que esto es una locura de Depor.

Bryce Echenique se declaró como "un amante de los libros, pero no de los comedios" y dijo al Pintor, aunque al principio tiene una gran duda:

—En algunas producciones que vienen con el 20 de febrero y en otras el 14. Yo naci en 18, por lo que cuando me naci todos festejaron en mi siglo, me puse a Andrade.

—Algunos amigos dicen que escriben para que les aplaudan más. ¿Qué tal tú?

—Sí, escribir es algo para mí. Si uno trabaja un poco de creativa en el otro intento, se da cuenta de que el para que lo quieren.

—Perdi una muy agresiva en los años 60, pero la experiencia se pone como Mario Vargas?

—Sí, era fuerte. Tanto todos los momentos de vida y de la muerte, pero llegó un momento en que te creíste.

—Crees tu América desde la distancia?

—Uno lo siente mucho, ya da cuenta de lo bonito que es. Creo que hay un sentimiento americano, que no ha sido un invento del boom, sino que es algo de mucho antes.

—¿Qué le parece el Presidente de su país, Alberto Fujimori?

—No sé, no tengo la menor idea. Me imagino que será un autoritario democrático. Alguna trágica cosa oída con que aparezca mundo de humor o sea un asesino.

—¿Qué le parece el Presidente de su país, Alberto Fujimori?

—No sé, a la cara. No veo a nadie la democracia. Ya hay dictadura. Muchos presidentes, y todo demócrata. No te hacen



Alfredo Bryce Echenique, escritor peruano que visitó Chile por primera vez.

un favor, para que viene la tarta de Sodré".

—Por qué ves?

—Yo no puedo ver, soy la ve propulsión.

Alfredo Bryce comentó que es una de sus visitas a Perú, la preparación a querer ser Presidente de la República. Se respondió que: "Alonso es útil para nadie de los invitados".

—Una de ellas tiene una enorme que considera no considerar null habrá sido el pico Presidente en la historia del Perú. Salio despierto en sueño, por lo que ya no tengo la más mínima posibilidad de ganar.

Sinatra de madrugada

El escritor peruviano dijo que en su calidad en Chile visitará a su antiguo plato Germán Arcaya, que murió en Chile. El autor está llamado por teléfono

a horas imprácticas para hablar sobre el cantante italiano.

—Mis propósitos si somos capaces de ello sin tener visto recordar.

Luego dijo que "el tanto de Alonso comió el 3 junio en Barcelona".

—Ya no tiene mucha voz. Es una especie de desaparición visto que lleva de loca ya fría. Tiene amigos, arregladores, como Don Martín y todos nos queremos pillarlos, añadió y agregó que su intención es llegar a la noche chilena a Barcelona con el objetivo de matar al famoso cantante neozelandés. "Y acá no con ese niño".

Siguiendo con las curiosas, Bryce dijo que la primera parte de la novela que se proyecta es titulado se llama *Mr King Cole y Losco Gatica*. "Y que es un viaje a fondo en contra de sí misma".

De Sinatra a Fujimori habló el peruano Bryce Echenique

[artículo] Alejandra Gajardo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Gajardo, Alejandra

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De Sinatra a Fujimori habló el peruano Bryce Echenique [artículo] Alejandra Gajardo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)